

**Zeitschrift:** Der Traktor und die Landmaschine : schweizerische landtechnische Zeitschrift

**Herausgeber:** Schweizerischer Verband für Landtechnik

**Band:** 22 (1960)

**Heft:** 9

**Rubrik:** Entwicklungstendenzen beim Traktor

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Entwicklungstendenzen beim Traktor

Trotz der Vielzahl der angebotenen Traktoren zeigen sich in neuer Zeit in stärkerem Masse bestimmte Tendenzen für Typenbereinigungen.

Erfreulicherweise kann festgestellt werden, dass von führenden Traktorherstellern immer mehr auf einen gewissen «Fahrkomfort» geachtet wird. Augenscheinlich macht sich der Ruf zum stärkeren Traktor bemerkbar, veranlasst durch den höheren Kraftbedarf moderner Maschinen, wie Mistzetter, Feldhäcksler, usw.

Die von verschiedenen Firmen neu in den Handel gebrachten Traktoren bewegen sich vornehmlich in den Größenklassen von 25–30 und 35–40 PS.

Wenn auch die technische Entwicklung des Traktors zurzeit in ruhigen Bahnen verläuft, so ist sie noch nicht zum Stillstand gekommen. Firma Lanz Mannheim, z. B., hat die beiden neuen Typen 300 und 500 mit zwei Zapfwellen (540 und 1000 U/min) ausgestattet.

Von verschiedenen Firmen wird der Zwischenachs anbau der Geräte stark propagiert. Doch von Seiten der Gerätefabrikanten scheint wenig Interesse vorhanden zu sein, da für diese Anbauart noch keine Normen bestehen.

Bis zur Serienreife von Traktoren mit stufenlosem, hydraulischem Antrieb dürfte es — nach Ansicht der Fachleute — noch einige Jahre gehen.

Z.M.

KOORDINAT HEUERNTÉ MASCHINEN



Früh

Diese kombinierte Maschine hat auch im schwersten Heu beste Arbeit geleistet.

für exakte Arbeit!

Wenden  
Schwaden  
Gras zetten  
Schwad streuen

JAKOB FRÜH MÜNCHWILEN TG  
Maschinenfabrik Tel. 073 624 33

Neu!  
Einstellbar für  
2 Mäddli

Ausgestellt:  
OLMA  
Halle 3, Stand 301